
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

江戸川総合人生大学同窓会 
令和４年４月４日発行 第４７号 

https://www.jinseidaigaku-dousoukai.net/ 
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第 15期会長 

松浦 松子 
同窓会の改革を進めています 

クラス幹事会改革・ワールドカフェ開催

同窓会は各クラスから選出
されたクラス幹事約60名の
方で運営しています。前期提
案された「同窓会改革委員会」
からの提言をもとに内部改革
を進めているところです。
クラス幹事会の２時間を２部
制にし、第１部を報告等に第２
部をワールドカフェ方式での
討論の場にしました。

昨年12月の
第１回ワール
ドカフェの冒
頭では、「ス
マホで同窓

会ホームページを開いてみま
しょう！」とスマホの操作コー
ナーとし、好評でした。
その後「クラス幹事の役割」を
テーマに話し合いをしました。
多くのご意見の中で「クラスで
毎月会合を持っている」、他方
で「クラス内の連絡体制がな
い」など連絡体制についての
課題を感じました。

話して、知り合って、一緒に
考え活動する、その一歩とな
ったように感じました。
今後もワールドカフェにおい
て体験コーナーや種々のテー
マを取り上げ、会員の声をお
聞きしてまいります。

リモート会議のさらなる活用

このところオミクロン株の感
染拡大もあり対面での会議は
控えざるを得ません。
そこで１月から役員会はリモ
ートで開催し、2月からクラス
幹事会についても感染が非常
に多くなった場合はリモート
のみで開催することとしまし
た。

リモートでのクラス幹事会は、
慣れない方でも参加しやすい
ようパソコンサポートの会の
協力を得て事前に「Zoomの
はじめ方ダイジェスト版」をク
ラス幹事の皆様にお送りしま
した。
今後、各種行事も時期を見
て皆様にお知らせしてまいり
ます。

役員会でも議論を重ねる

月例の役員会では、本年の
行事に関することやクラス幹
事会の運営は勿論、「改革委員
会の提言に基づく改善」への
検討など２６項目について取
り組んでいます。

この検討結果は、クラス幹事
会でも議論を重ね、晴れて総
会等で報告ができるものと考
えています。

限られた時間の中で無理なく楽しくできることか
ら手を尽くしていこうという各役員・各クラス幹事の
方々の意気込みを感じ、この継続が『魅力ある同窓
会』になっていくように感じます。 



 

 

 

 

 

 

同窓会では 2021年 12月に認証済 LINE公式アカウントを開設しました。 

これまで通りの同窓会だよりやホームページだけでは皆さんになかなか見ていただけず、閲覧数も

減少傾向です。そこで改革委員会からの提言を踏まえ、こちらから情報を直接お届けするプッシュ型

で、チャットも可能な LINEを活用することにしました。 

友だち募集中です。以下のポスターにあるQRコードや IDから登録をお願いいたします。 

また、ホームページと連動して皆さまの活動も紹介していきます。ご投稿お待ちしています。 

【お問合せ】 https://www.jinseidaigaku-dousoukai.net/inquiry/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

LINE公式アカウントはじめました 
    ～友だち＆投稿記事 募集中❣～ 

https://www.jinseidaigaku-dousoukai.net/inquiry/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

子ども 4期 春山 正子 

卒業後は、民間学童のスタッフとして 4 年間勤務

し、現在は、小学校の放課後補習教室で講師として

働いています。 

私の今の楽しみ 

は、子ども達（保育園 

児～小学校６年）と 

一緒に作る工作で 

す。きっかけは、たま 

たま見た YouTube 

で目に留まった折り 

紙の鬼滅の刃のバッ 

グです。私もそれを

作り、子ども達に見せたところ、「自分も作りたい！」

との反応で、一緒に作っているうちに工作の楽しさ

にすっかりはまってしまいました。何を作るかは、先

ず自分が作ってみて楽しい物を選びます。 

子ども達が夢中になって作っている姿、出来上が

った時の満足そうな顔、それを使って友達と競争し

たり工夫したりして盛り上がって遊んでいる姿を見

ていると、充実感、達成感をもらえます。 

子ども達の発想は、いつも自由で柔軟で私の想像

を遥かに超えたものを作ります。そして「次に何を作

ったら子ども達が、興味を持つかな？喜ぶかな？」

と次へ突き進む私の原動力となります。 

 

 

国際 11期  稲垣 信克 

私の趣味はクルージングで、クルーザーは３８フィ

ートの 15人乗りです。江東区の夢の島マリーナに

係留しています。 

気の合った人たちと、近くのマリーナに遊びに行

きます。 

6月以後は、ウェイクボード、水上スキー、そして

BIGマーブル（*）などでマリンレジャーを楽しんで

います。 

クルーザー内で、食事会、また夢の島マリーナで

BBQ、すき焼きパーティーをしています。 

興味のある方は、一緒に遊びましょう。 

会費は行く場所、その内容により違います。 

まち 11期 加藤 道雄 

美しい江戸川区を皆さんに体で感じていただくに

は、どうしたらいいかを考えるようになりました。自

分で歩き、自分で説明をしたいと思うようになり、ど

のように伝えたらいいのだろうと考えることが「私

の楽しみ」となりました。 

一例をあげますと、始まりは篠崎駅から高速道路

を左に江戸川まで、そこにはポニーランドがあり、正

面には篠崎水門・閘門がどんと構えております。その

横を通り、江戸川スポーツランド⇒水辺のスポーツ

ガーデン⇒２０３１年に行徳・瑞江間に架かる橋（予

定）の場所を通り⇒新中川・今井水門⇒古川親水公

園の赤い橋⇒新川さくら公園⇒新川西水門⇒船堀

駅までのコースです。 

春には篠 

崎水門・閘 

門では鮎の 

遡上を助け 

るお祭りが 

あり、水門 

の横の桜も 

きれいですし新川の桜も楽しめます。水辺のスポー

ツガーデンでは、珍しいことにローラースケートも楽

しめる小さな身近なコースです。 

このような場所・物を紹介したり、考えたりするこ

とが「私の楽しみ」です。 

 

 

 

子ども 6期  小谷 勝彦 

いつものように、朝の登校旗振 

りで立っていたら「じっちゃん、お 

はよう御座います♪旗振りまだ続 

けていらっしゃるのですね。私は 

以前6年間お世話になった○○で 

す！」聞けば鹿骨東小学校に教育 

実習で来ているとの事。立派に成 

長した姿に感動してしまった。最 

近の 1番の喜びだった。 

私は今、鹿骨東小学校で不登校

児童の学習支援もしている。校長先生から紹介され

当時 2年生の S君との関わりが 3年間。 

登校するようになったがクラスには入らず、オレン

ジルーム（個別対応の部屋）へ。聞けば朝ご飯は食べ

ていないとの事。女房の応援をもらって、朝ご飯を

オレンジルームでしてから、学習を始めた。１対 1 の

小谷学級である。 

音読をしたり、しりとり遊びをしたり、彼を励まし

ながら何とか授業が進んだ。５年生になってから、小

谷学級の図工で段ボール      の椅子作りをした。S

君は、「学びのおもしろさ」に目覚めてくれた。 

子どもたちの成長、喜ぶ顔を見ることが私にとっ

ての最高の喜びである。 

今井水門 

*ＢＩＧマーブルとは 
チェア型ボートをジェットスキーなどで引っ張り、水

上での回転とスピード感が楽しいマリンレジャーです。 

投稿記事  「私の楽しみ」 

投稿いただいた全文は、ホームページに掲載します。 



 

 

 

 

 

 

２０１３年９月の江戸川総合人生大学卒業から続けているグ

ローカル８の月例会がこの４月で１００回になります。グローカ

ル８は、グローバルな視点を持って江戸川区でローカルな活動

を行うという主旨の国際コミュニティ学科８期生のクラス会で

す。２年次の社会活動プロジェクトで我々は新たな活動団体を

立ち上げるのではなく、既存の団体の活動のお手伝いをする道

を選び、みんなの情報を交換しようと月例会を持つことにしま

した。授業のあった第２火曜日の１１時から情報交換の後、持参

した弁当を食べながら雑談をするという内容です。２０名で卒業しましたが、２名の方を見送り、在籍

１８名となりました。そのうち１５名前後が毎月集まっています。 

月例会での情報に基づき日本語サロン、日本語学校の

授業手伝い、みまもり活動、フードバンク活動、地域活動

などのボランティア活動に参加するほか、料理会、社交

ダンス、卓球などのクラブ活動にも積極的に参加してい

ます。また月例会以外に、お花見会、暑気払い、新年会な

ども楽しんでいます。女性有志が立ち上げた手芸グルー

プ COSMOS は、月例会終了後の共同作業で作り上げ

た作品を新川朝市などのバザーで販売し､その収益をカ

ンボジアの教育団体に寄付しました。 

しかし、コロナウィルス感染拡大に伴いボランティア活動は縮小・停止を余儀なくされています。月

例会でも健康・病気のこと、読書・映画の紹介、旅行・観光、暮らしのことなど私的な話題が中心にな

っています。毎月集まれるのは、安心して話せ、聞いてくれる仲間に会える楽しみからです。 

４月には１００回記念に何かしたいなと思っていましたが、コロナ次第で自粛が必要かも知れませ

ん。次は１５０回・２００回を目指そうという元気な意見も出ています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「同窓会だより」は皆さんの会費で作っています。 

≪編集後記≫ 

収束したかと思われたコロナがまだ私達を苦しめ
ています。でも少しでも前に進んでいきたいと思う今
日この頃です。本号は同窓会改革の記事と LINE 公
式アカウント開設の特集、皆様にお願いした投稿「私
の楽しみ」の記事を中心に組みました。皆様の貴重な
意見・体験を肌で感じました。 
また、コロナ対策をしながら元気に活動しているグ

ループを取り上げました。皆様に手に取って見て頂け
る「同窓会だより」を目指して頑張ります。 

広報部会長 加藤道雄 

≪第１５期広報部会≫ 

広報：加藤道雄（まち１１）、宇佐見かつ子（国８）、

黒田健司（国１３）、高津陽子（まち１４） 

 

HP：品田正子(国１)、川島多美子（介 6）、 

長谷川忠（国６）、五十嵐英男（子１０）、 

石井教文(国１４) 

４ 

グローカル 8 （国際 8期） 

大学祭にて 

現在のメンバー 


